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以球会友：
切磋技艺,交流情感

活动还未开场，选手们已“摩拳擦
掌”，鹿港溪山广场上还聚集了前来助
威的家属，好不热闹！

白鹭公园小区二队选手车光宗告
诉记者，他是乒乓球的“发烧友”，目前
有 40 多年的球龄。乒乓球是“国球”，
早在几十年前，就有人提出“乒乓小银
球，撬动世界大球”的说法，乒乓球在
外交史上，也曾“风光无限”。因此，具
有深厚的群众基础。

另外，打乒乓球不仅可以强身健
体，还能够认识新朋友。他说，他是贵
州人，来三亚后，最缺少的是城市归属
感。虽然三亚的气候得天独厚，可是，
面对的大多是跟他一样的“候鸟”，需
要有一个平台，让大家相知。乒乓球
便提供机会，大家可以以球会友，相互
切磋，交流情感，帮助更多的人找到知
心朋友，提升候鸟老人来三亚居住的
舒适度、幸福指数。

“友谊第一，比赛第二。”清平乐西
郡代表队贾先生告诉记者，此次活动
重在参与，乒乓球比赛重在锻炼身体，
愉悦身心。他说，这是一次全市的大

型赛事，来自全国各地的人汇聚于此，
有利于人与人之间的交流，不同的“文
明”在这里交汇、不同的智慧在这里碰
撞。小小银球，丰富了老年人的晚年
生 活 。 同 时 ，给 所 有 对 乒 乓 球 有“ 梦
想”的人，提供舞台，极大地增强了三
亚的城市吸引力，让越来越多的人感
受到三亚的文化“软实力”。

赛出风采：
年龄跨度达70岁

三亚，是全国最健康的城市，不仅
拥有健康的自然环境，更拥有健康的
生活及运动方式。本次比赛为调动广
大乒乓球爱好者参与健身运动的积极
性，从而达到增强体质、振奋精神、凝
聚力量的作用。三亚乒乓球协会秘书
长朱华说，众所周知，乒乓球是我国的
国球，有着广泛的群众基础，已经变成
百姓喜闻乐见的运动项目，参与的人
数逐年增加，技术水平逐步提高，活动
场所不断增多。如今，发展乒乓球运动
已经成为三亚开展全民健身运动的一
项重要内容。

据其介绍，今年的比赛，不分区域，
针对全国各地热爱乒乓球的球友，还

有本地乒乓球爱好者。发出邀请后，
社会反响很大，许多海口、儋州以及三
亚周边的市民也纷纷前来参加比赛、
观看比赛。

此次比赛，规模最大，人数最多、
组 别 多 、项 目 多 。 据 初 步 统 计 ，今 年
有全市 42 支代表队 238 人同台竞技，
有 混 合 团 体 、男 子 单 打 老 年 组（55 岁
以 上）、男 子 单 打 成 年 组（54 岁 以
下）、女子单打（不限年龄）比赛四个
组 别 。 另 外 ，参 加 此 次 比 赛 年 龄 最
大的有 81 岁，最小的仅 11 岁，年龄跨
度 70 岁。

据了解，三亚京海成房地产开发
有 限 公 司 已 经 是 第 二 次 协 助 举 办 乒
乓 球 赛 事 。 为 了 提 高 选 手 的 积 极
性 ，三 亚 京 海 成·鹿 港 溪 山 房地产开
发有限公司作为这次比赛的协办方，
全力支持和配合此次赛事，该公司还
决定，获奖者若买房，给予最大程度优
惠，冠军还可能获得世界乒乓球冠军
签名。

打造品牌赛事：
三亚或增加一处乒乓球馆

用一个赛事，打造一个品牌；用一

个品牌，推广一项产业；用一项产业，
带动一块区域。 吉阳区相关负责人表
示，以社会主义核心价值观建设为引
领，大力加强文化阵地建设，是目前吉
阳 区 发 展 文 化 产 业 的 重 头 戏 。 关 注
市 民 所 想 ，关 注 市 民 所 需 ，提 供 健 康
的文化体育活动，推广全民健身生活
方式。

市文体局局长董永泉表示，体育
是精神文明的重要载体，不仅可以增
强体质，也有助于培养顽强勇敢的性
格 、超 越 自 我 的 品 质 ，和 迎 接 挑 战 的
意志。而乒乓球作为国球，以其独特
的魅力和强烈的感染力，拥有者广泛
的“拥趸”，不仅在体育界还是全国人
民心中都有着特殊的地位。

他希望，开展一场同场竞技，交流
感情、增进友谊的盛会，让三亚各社区
乒乓球选手能够充分交流，相互沟通，
增进了解，增进友谊，提高三亚乒乓球
竞技水平和比赛能力。

见有相关领导现场观赛后，许多
的选手纷纷自主“谏言”。 三亚京海
成集团相关负责人表示，京海成鹿港
溪 山 是 三 亚 京 海 成 集 团 20 年 集 大 成
看山之作，在三亚城央，俯山瞰海，是
三 亚 不 可 多 得 的 星 级 度 假 山 居 项
目 。 海 成 鹿 港 溪 山 社 区 内 配 备 有 泳
池、健身房、阳光草坪、休闲凉亭、健康
登山道等康体设施，还有架空层的乒
乓球室、棋牌室等休闲场所，可以让业
主在闲暇时分有更多元化的健康优质
的生活。所以，能够连续 2 次冠名，并
提供比赛场所，说明三亚目前正规的
乒乓球馆趋少。

这时，正在赛场上比赛的选手李
明立即停拍表示，许多在三亚买房的
人，还有机会在小 区 内 打 乒 乓 球 ，可
是 大 多 数 在 三 亚 的 人 ，没 有 机 会 在
正 规 的 场 地 练 球 、打 球 ，球 友 们 十 分
渴 望 能 够 有 挥 洒 汗 水 的 乒 乓 球 舞
台。

对 此 ，吉 阳 区 相 关 负 责 人 表 示 ，
该 区 正 在 酝 酿 建 造 一 个 乒 乓 球 馆 。
待选址、规划通过之后，供市民使用。

据 悉 ，活 动 将 持 续 至 1 月 19 日 。
此 次 活 动 由 三 亚 文 化 广 电 体 育 局 主
办 、三 亚 市 乒 乓 球 协 会 承 办 、三 亚 京
海成房地产开发有限公司协办。

2015年三亚“鹿港溪山杯”社区乒乓球全民健身邀请赛开赛

42支代表队238人比球技
本报记者 杨洋 吴英印

乒乓小银球，带动一群乒乓球爱好者的狂欢，搅热微寒的冬日三亚。1 月 17 日，2015 年三亚“鹿港溪山杯”社区乒乓球全民健身邀请
赛，在鹿港溪山广场开幕。此次比赛，吸引了全市 42 支代表队 238 人同台竞技，参赛者年龄最长的已年过八旬，年龄最小的年仅 11 岁。
与往年相比，今年的赛事，呈现出诸多新的亮点，年龄跨度大、不分区域、组别多、项目多、参与者多，凝聚力强，注意力“爆棚”。

诸多信息表明，“注意力”经济，逐渐浸透到文化体育赛事。仅鹿港溪山广场就给众多的三亚文化体育赛事提供场地，例如“加菲猫”
空降吸引了全岛关注；三亚的羽毛球赛，调动了全市的积极性；广场舞的民间高手同台 PK，给三亚注入了时尚元素。经过多年的市场培
育，三亚文化体育赛事已形成方兴未艾之势，蓬勃发展，成为三亚靓丽的名片，助力三亚公共文化服务体系建设提质转型。
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1 月 17 日下午，“华谊音乐”官方微博
发讣告，公布姚贝娜的遗体告别会将于 20
日在深圳市殡仪馆举行。 此外，姚贝娜
生前已签署眼角膜捐献书，受助者于 16
日在深圳接受了角膜移植手术。医生姚
晓明通过个人微博曝光了手术照片，并透
露手术成功。

据了解，手术后姚贝娜的遗体就在亲
友的陪同下被送往深圳市殡仪馆。遗体
安放在殡仪馆后，姚贝娜的亲友们一同对
棺默哀，“她仿佛还是人们熟悉的样子，很
宁静，没有暴瘦，也没有掉发。姚贝娜的
妈妈李信敏女士在扶棺看女儿时，含泪怜
惜，‘你要一个人在这里睡几天，怎么办啊
……’。”该媒体还表示，布置告别仪式现
场时，姚贝娜的家人以及经纪公司都要求
现场不要播放哀乐，而换作姚贝娜自己演
唱的歌曲。

另据了解，姚贝娜临走前做的最后一
个决定，就是捐献出自己的眼角膜，而一
位 26 岁的深圳患者就是受助者之一。姚
贝娜去世后，眼科医生姚晓明为其做了眼
角膜摘除，16 日晚，姚晓明医生晒出给这
名深圳患者做眼角膜移植手术的照片，17
日 0 时许，手术成功，患者于 9 时摘下纱
布，成功恢复视力。 （综合）

姚贝娜追悼会
将于20日在深圳举行
眼角膜受捐助者手术成功

姚贝娜

中国内地3D电影市场调查

2D转制3D
最多花费600万元

《智取威虎山 3D》从去年 12 月 24 日上映截至到目前，票房已达 8.14 亿元，高
票房既要归功于徐克出品的质量保障，也不能忽视 3D 技术对于影迷的吸引力。
3D 技术作为电影发展史中的一项重要变革，给影迷带来更为刺激的观影体验的
同时，也让从业者看到了商机。只要增加 3D 版本，票房就可以至少提升 1/3，这
也就不难解释为何连故事片都要玩儿 3D。若仅出于利益考虑做 3D，那么最终
只会是搬起石头砸自己的脚。

据新华社布里斯班 1月 17 日体育专
电（记者 刘宁 谢希语 张小军）韩国队 17
日在布里斯班体育场进行的 2015 年亚洲
杯足球赛 A 组最后一轮比赛中以 1：0 战
胜澳大利亚队，夺得小组头名。获得小组
第二的澳大利亚队将在四分之一决赛中
对阵 B 组头名中国队。

开场不久，现效力于中超广州恒大队
的金英权禁区内停球失误被澳大利亚队的
特洛伊西断球成功。好在金英权自己及时
回追封住了对手的传中。躲过一劫的“太
极虎”在第 33 分钟敲开了胜利之门。韩国
队在禁区左侧发动攻势，李根镐一脚似传
似射的攻门被埋伏在门前的李庭协铲射入
网，为“太极虎”攻入制胜一球。

下半场易边再战，落后的东道主加强
了攻势，无奈前锋把握机会能力不强，几
次 有 威 胁 的 射 门 都 未 能 得 分 。 第 55 分
钟，前锋尤里奇和弗拉尼奇中路配合，撕
破防线，尤里奇前插推射将球打飞。第 69
分钟，伯恩斯在禁区内连续晃过对方两名
后卫起脚劲射，球被韩国门将金镇铉扑
出。一球领先的韩国队也不着急进攻，依
靠顽强的防守将 1：0 的比分保持到了终
场哨响。

凭借这场胜利，韩国队三战全胜积 9
分以小组第一身份进军八强，澳大利亚队
获得小组第二。“袋鼠军团”将在四分之一
决赛中迎战 B 组第一名中国队。

韩国一球小胜
获小组头名

中国四分之一决赛战澳大利亚

据新华社堪培拉 1 月 17 日电（记者
郑道锦 徐海静 公兵）朝鲜足球队主教练
赵侗旭 17 日在与中国队最后一场亚洲杯
小组赛前的新闻发布会上表示，中国队
在身体对抗、技战术和教练领导能力上
都很出色，而朝鲜队末战会调整阵容来
应对。

赵侗旭表示，他看了中国队的前两
场小组赛，感觉中国球员在身体上很出
色，在技术和战术上也都有优势，而主帅
的领导能力也很突出，这是中国队最有优
势的地方。而朝鲜队会尽力展现自己的
技术和能力。

赵侗旭在总结前两场失败的原因时
说，他在战术设计上有一些问题，这是球
队失败的原因；对乌兹别克斯坦队的比
赛，没有防好对方的快攻，而对沙特队的
比赛，在对方打进第二个进球后，出现了
防守上的松动和紊乱。他表示，朝鲜足协
会仔细分析这届亚洲杯失利的原因，好好
总结经验教训，然后找出提高的办法。

朝鲜主帅：

中国主帅领导能力强
朝鲜末战会调整阵容

■ 关注亚洲杯

1 月 17 日，参赛选手进行赛前训练。 本报记者 吴英印 摄

1 月 17 日，市民踊跃参加在场
外举行的全民健身活动。

本报记者 吴英印 摄
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砸钱转制只为叫高票价

3D 电影的高票价是吸引影视公
司加强制作的原因。以北京的电影票
价为例，一张黄金时间段的 3D 电影票
价为 120 元，2D 电影票价为 80 元，团
购非黄金时间段的 3D 电影票大约为
60 元，而 2D 电影票只需花费 40 元就
可以购买。一部电影，推出 3D 模式可
以提升 1/3 的票房，使得越来越多的
电影制作人对 3D 影片格外青睐。

3D 制式也为拉升电影票房提供
了另一种可能。一位影院工作人员介
绍：“现在国内观众对 3D 电影十分热
衷，还有一些年轻人非 3D 电影不看，
为了拥有更多的会员，我们也建立了
3D 影 院 ，也 会 增 加 3D 电 影 的 排 片
量。”

目前 3D 影片制作模式主要有两
种，一种是使用两台 3D 相机拍摄出
左、右眼影像，另一种是通过数字技
术对 2D 影像进行后期处理，制作出左
眼及右眼用影像。许多影视公司为了
节约成本，并没有直接拍摄 3D 制式，

而是通过拍摄一部 2D 电影进行后期
加工完成 3D 转换。

据业内知情人士透露，拍摄一部
3D 电影和转一部 3D 电影的价格差其
实非常惊人，“转一部 3D 电影最多花
费 600 万元，但拍一部 3D 电影至少要
花费 6000 万元的制作费，很多电影制
片方为了降低成本都会选择对电影进
行后期转换”。

北京大学文化创意产业研究院副
院长陈少峰认为，转制 3D 电影在节约
成本的同时也降低了影片的质量，很
难达到 3D 电影的制作水平，观众也会
将其与引进的 3D 电影进行比较，如果
市场上的转制 3D 电影不能得到遏制，
将会严重影响国产 3D 电影的发展。

粗制滥造难成票房保障

3D 只是电影的一种技术手段，也
难以成为票房保障，其作用在影片的
质量方面锦上添花，而不是被拿来当
做噱头、赚票房的工具。某院线经理
在接受采访时表示，“真正的好电影

不是靠转 3D 出
来的，而对于一
些 粗 制 滥 造 的
3D 影 片 ，观 众
也不会买账”。

统计数据显
示 ，在 国 产 3D
电影中，动漫电
影已经成为了主力军。“动漫电影对
3D 技术的要求更高，而且长时间佩戴
3D 眼镜对孩子的身体有一定的影响，
很多家长其实都不喜欢带孩子进 3D
影厅。”陈少峰强调。在北京师范大
学文化创意产业研究院执行院长肖永
亮看来，多数国产 3D 电影未达到人们
的要求，主要原因是技术水平有待提
升。“有些电影制作人不了解如何把
握 3D 电影的制作，其实 3D 特效是应
该与剧情相融合。”

扩大国产 3D 电影的影响力，还需
要不断丰富电影的类型。“在美国获
得高票房的 3D 电影普遍为科幻题材，
但是由于目前国内的科幻题材电影数
量较少，想要大幅度提升我国的 3D 电

影票房以及技术水平，需要加强对科
幻电影的投资与制作。”陈少峰强调。

虽然电影票房呈逐年增长态势，
但由于 3D 电影的制作经验不足、技
术水平相对不高，降低了人们对国
产 3D 电 影 的 信 心 。 业 内 人 士 认
为，大力发展国产 3D 电影，不仅应
该增加故事情节的创新，多拍摄
科幻类题材的电影，还需要培养
相关技术人才，增加与海外制作
团队的技术交流，通过联合拍片
的方式提升我国 3D 电影的制作
水平。 （易娱）


